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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Орловский район

В ОРЛОВСКОМ РАЙОНЕ —
НОВЫЙ ПРОКУРОР
Как сообщила пресс�служба про�

куратуры Орловской области, при�

казом Генерального прокурора РФ

от 19 марта 2007 младший совет�

ник юстиции Роман Владимирович

Климов назначен на должность

прокурора Орловского района. 

Ранее Р.В. Климов работал замести�
телем Старооскольского городского
прокурора Белгородской области. До
этого момента обязанности прокурора
Орловского района по совместительству
исполнял прокурор отдела прокуратуры
Орловской области Н.И. Фомин.

Свердловский район

БУДЕТ ГДЕ ЛЕЧИТЬСЯ
Полным ходом идет строительство

здания районной поликлиники.

Сейчас уже завершается монтаж

второго этажа.

Строительство хорошо и вовремя фи�
нансируется, работы даже опережают
план. Ежедневно из областного центра
на стройплощадку приезжают около
тридцати высококлассных строителей, в
их числе — крановщики, каменщики,
плотники, монтажники, сварщики. 

Малоархангельский район

МАМА, ПОЙДЕМ 
В САДИК!
Так вновь могут сказать дети многих

жителей райцентра, чьи дома стоят

в поселке Станция Малоархан�

гельск. После длительного ремонта

стал работать детский сад.

В просторном помещении была пол�
ностью заменена система водоснабже�
ния, сделан капитальный ремонт части
помещений. Помимо этого были закуп�
лены  стиральная машина�автомат, во�
донагреватель, газовая плита, пылесос,
утюги. Обновленный детский сад с радо�
стью посещают больше двух десятков
дошколят.

Информагентство 

"Орловской правды".

Где он, обещанный "план по преодолению ле�
карственного кризиса"? "Программа обеспече�
ния лекарствами состоялась", — гордо произ�
нес Михаил Зурабов и привел неопровержимое
тому доказательство: в 2006 году смертность в
России снизилась на 8%. 

А как же миллионы инвалидов и ветеранов,
которые не могут уже три месяца получить по�
ложенные лекарства или неделями мыкаются в
очередях?

А как же огромная дыра, образовавшаяся в
бюджете Федерального фонда обязательного
медицинского страхования (ФФОМС), — с ней
связаны и очереди, и нехватка медикаментов?

Размеры этой дыры остаются тайной: ника�
ких цифр названо не было и никто из депутатов
почему�то любопытства не проявил.

Что же предложил министр для латания этой
дыры неопределенных размеров? Из демагоги�
ческой словесной каши удалось выловить лишь
одно конкретное предложение: региональные
отделения ФОМС должны сейчас потратить на
оплату долгов по лекарствам свои средства —
те, которые они планировали потратить на дру�
гие медицинские цели, а потом эти средства
федеральный бюджет будто бы компенсирует. 

Какие "другие" цели останутся непрофинан�
сированными? Что, урежут расходы на содержа�
ние или строительство больниц и поликлиник в
регионах? В детали глава Минздравсоцразвития
не вдавался. А депутат Хинштейн сообщил залу,
что на состоявшейся накануне встрече едино�
россов с министром финансов Кудриным тот за�
явил: компенсировать все регионам федераль�
ный бюджет может лишь в следующем году… 

Из слов министра также стало ясно, что обес�
печение лекарствами особо дорогостоящих
больных (гемофиликов; страдающих рассеян�
ным склерозом и т. д.), видимо, все же будут вы�
делять в отдельную программу. "Лечение 50 ты�
сяч человек обходится нам в 20 миллиардов
рублей в год!" — почти прокричал министр. Но
когда эта особая программа появится — в этом
году, в будущем? И каким образом будет дей�
ствовать? Ни слова… 

Конечно, некоторые депутаты пытались под�
нять вопрос о политической ответственности
министра. "Из вашего доклада ясно, что вино�
ваты все — регионы, Дума, больные… А вы в чем
виноваты?" — вопрошала депутат Плетнева.
"Вы — офицер запаса, у вас есть наградное ору�
жие", — многозначительно намекнул единоросс
Воронин. "Если бы проблему можно было ре�
шить моей отставкой — она бы последовала не�
замедлительно", — единственное, что ответил
господин Зурабов. Все вопросы о личной ответ�
ственности он искусно обошел. 

По итогам обсуждения депутаты примут
спецпостановление в апреле. "Давайте не горя�
читься. Мы подготовим документ, исходя из не�
удовлетворительной оценки работы министра",
— сказал спикер Грызлов.

Газета "Московский комсомолец".

ЗУРАБОВ ЛЕГКО ОТДЕЛАЛСЯ,
ХОТЯ В ДУМЕ ОН ТОЛКОМ НЕ ОТВЕТИЛ НИ НА ОДИН ВОПРОС

Уверенный в себе, спокойный

господин Зурабов вошел в

минувшую пятницу в зал заседаний

Госдумы, как в клетку к тиграм.

Тигры оказались совсем ручными и

не страшными и позволили

министру уйти целым, не ответив ни

на один конкретный вопрос.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

БУДЕТ УДОЧКА —

БУДЕТ И РЫБА
А что, "Ливгидромаш" в ту

пору "смутную, глухую" жил
беспечально, не ведая проб�
лем?

Нет, конечно, и ливенские
насосостроители хлебнули ли�
ха. Управляющий директор
ОАО "Ливгидромаш" А.Ф. Дво�
рядкин, рассказывая о слав�
ной истории предприятия (для
освоения новых марок насо�
сов в 1959 году в Ливнах со�
здано специальное конструк�
торское бюро насосов, и "Лив�
гидромаш" становится одним
из центров отечественного
машиностроения; позже на
базе этого бюро создается Ли�
венский филиал Всесоюзного
научно�исследовательского
института гидромашинострое�
ния; в 1970�х выпущен милли�
онный насос, всего восемь лет
спустя —  двухмиллионный, а в
1983�м — трехмиллионный на�
сос; активно решались соци�
ально�бытовые вопросы), от�
метил, что с переходом стра�
ны от плановой экономики к
рыночной нелегкие времена
настали и для "Ливгидрома�
ша". Однако завод, как и преж�
де, ни на один день не прекра�
щал работу. Была создана
масштабная дилерская сеть,
внедрена система менедж�
мента качества. 

Экономика любит цифры.
Но, чтобы не утомлять читате�
лей, возьмем в качестве при�
мера основные показатели
экономического развития
"Ливгидромаша" лишь за 2006
год. Итак, насосного оборудо�
вания изготовлено на 1,2
млрд. руб., что выше уровня
2005 года на 25%. По итогам
работы в прошлом году пред�
приятием уплачено 206,8 млн.
руб. налоговых платежей (на
6% больше уровня 2005 года).

В 2006 году насосы из Ли�
вен шли в Алжир, Китай, Паки�
стан, Болгарию, Сербию, Мон�
голию, страны Балтии и СНГ.
Доля экспорта  выросла на
30% к уровню 2005 года и пре�
высила 173 млн. рублей. 

В 2006 году общий объем
инвестиций, направленных на
развитие производственной
базы предприятия, составил
около 85 млн. руб. (темп роста
к уровню предшествующего
года — 121,7%).

При этом на "Ливгидромаше"
традиционно особое внимание
уделяется социальной защи�
щенности работников. Доста�

точно сказать, что средняя зар�
плата по предприятию в декабре
2006 года составила 8600 руб�
лей. В этом года планируется её
увеличение до 10000 рублей.

Успех впечатляющ и зако�
номерен. Прежде всего пото�
му, что, как отмечали многие
из выступавших на торжест�
венном собрании, "Ливгидро�
машу" удалось сохранить глав�
ное — коллектив преданных
предприятию работников. И
даже в самую драматичную
пору рыночной ломки завод не
просил денег. Впрочем, никто
бы их тогда и не дал. Говоря о
тех тяжелейших годах (1996 —
1998), Н.Н. Ямбуренко вспом�
нил давний разговор с 
Е.С. Строевым: "Помните,
Егор Семенович, вы тогда ска�
зали, что рыбу нам давать не
будете, но дадите удочку? Вот,
как видите, мы потихоньку на�
учились рыбу ловить". 

ЗОЛОТОЙ ЗАПАС

ЗАВОДА
История "Ливгидромаша"

— это, как сказал Е.С. Строев,
"история тысяч людей, кото�

рые на протяжении многих де�
сятилетий приумножали славу
родного завода, это история
нашей великой страны. И лю�
ди, которые по кирпичику со�
здавали этот завод, заслужили
огромное уважение. А сколько
труда, какое интеллектуальное
напряжение потребовалось от
ливгидромашевцев, чтобы в
смутное переходное время от
плановой экономики к рыноч�
ной не только сохранить пред�
приятие, но и превратить его в
центр отечественного насосо�
строения!". 

— Почему так произошло,
— с горечью размышлял Егор
Семенович, — что страна�по�
бедитель, страна, выигравшая
жесточайшую из всех мировых
войн, страна, располагающая
огромными природными ре�
сурсами — нефтью, газом, ле�
сом, черноземами, в сравне�
нии с побежденной ею Герма�
нией вдруг оказалась в таком
незавидном положении? В чем
причина? В том, что выбран
был не тот путь развития госу�
дарства. Да, рано или поздно к
рынку надо было переходить.

Но делать это нужно было
плавно, щадяще для населе�
ния, не теряя регулирующей
роли государства. 

К сожалению, получилось
не так. Реформаторы�либера�
лы действовали в своей стра�
не, как экстремисты: захвати�
ли что могли, продали, сорва�
ли куш — и сбежали за грани�
цу...

Вот и пришлось президенту
Путину собирать народ, соби�
рать страну, поднимать эконо�
мику. Сегодня основные дохо�
ды от продажи нефти, газа уже
идут в федеральный бюджет, и
страна наша начала возрож�
даться. Появились четыре
приоритетных национальных
проекта. Сегодня поставлена
двуединая задача: с одной
стороны, необходимо наращи�
вать промышленное произ�
водство, с другой — усиливать
борьбу с бедностью, повышать
заработную плату, улучшать
жизнь человеку труда. Только
на этом пути возможно воз�
рождение и укрепление Рос�
сии. 

На "Ливгидромаше" чело�

век труда всегда был и остает�
ся в центре внимания. По ре�
шению администрации пред�
приятия и профсоюзного ко�
митета работникам оказыва�
ется материальная помощь на
лечение, на проведение доро�
гостоящих операций, на при�
обретение лекарств. Только в
2006 году на эти цели израс�
ходовано более 3 млн. рублей.
Предприятие не забывает и о
пенсионерах, особое внима�
ние уделяется ветеранам Ве�
ликой Отечественной войны.
На предприятии есть ветера�
ны труда (11 человек), стаж
которых превышает полвека!
Некоторые из них и сейчас
продолжают трудиться. 26
ливгидромашевцам во время
юбилейного торжества было
присвоено звание "Ветеран
труда", а главному конструк�
тору динамических насосов
Рудольфу Николаевичу Соко�
лову — во второй раз! Прика�
зом Министерства промыш�
ленности и энергетики замес�
тителю управляющего дирек�
тора Вячеславу Михайловичу
Лутову, балансировщику дета�
лей и узлов цеха № 14 Евге�
нию Владимировичу Петушко�
ву и слесарю механосбороч�
ных работ цеха № 2 Николаю
Николаевичу Самойлову при�
своено звание "Почетный ма�
шиностроитель". Почетные
грамоты и денежные премии
губернатора Орловской обла�
сти и областного Совета на�
родных депутатов, почетные
грамоты областного обкома
профсоюзов машиностроите�
лей и мэра Ливен, благодар�
ственные письма — десятки
ливгидромашевцев были от�
мечены за добросовестный
труд. Добрыми словами вы�
ступавшие вспоминали быв�
шего генерального директора
ОАО "Ливгидромаш", почет�
ного гражданина Ливен Все�
волода Митрофановича Лих�
мана, других замечательных
людей, чья судьба неотделима
от "Ливгидромаша".

...В зале рядом со мной си�
дела миниатюрная седая жен�
щина. На груди — потускнев�
шие от времени медали. В том
числе "За доблестный труд".
Анна Ивановна Головина —
бывший главный бухгалтер
"Ливгидромаша" — отработа�
ла на заводе 29 лет. Она энер�
гично хлопала, не жалея свои
маленькие, сухонькие ладош�
ки, каждому награждаемому.
Всех знает. Всё помнит. Так уж
вышло, что судьба "Ливгидро�
маша" стала и её судьбой.

Подумалось, что, конечно,
Ливны насосами дивны. Но это
потом. А сначала — дивные
труженики�ливенцы.

Николай СОЛОПЕНКО.

ЛИВНЫ НАСОСАМИ ДИВНЫ
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Первым на заседании был рас�

смотрен вопрос о выполнении со�

глашения между коллегией облас�

ти, Федерацией профсоюзов и

объединением работодателей Ор�

ловской области за 2006 год и про�

длении его действия на 2007 год. С
информацией выступили заместитель
председателя коллегии области, ру�
ководитель департамента экономиче�
ской политики Н.Н. Цикорев, предсе�
датель Федерации профсоюзов Ор�
ловской области А.Н. Евтеев, гене�
ральный директор ОАО "Орелоблгаз"
М.А. Межнев, начальник управления
труда В.И. Медведев. Отмечено, в ча�
стности, что соглашение является
главным документом социального
партнерства, играет ведущую роль в
установлении общих принципов регу�
лирования социально�трудовых отно�
шений и связанных с ними экономиче�
ских отношений в регионе. Практика
заключения соглашений охватывает
период с 1993 года. Социальный диа�
лог постоянно развивается, расширя�
ется сфера его действия. По состоя�
нию на 1 января 2007 года в области
действуют кроме регионального 63
отраслевых и территориальных согла�
шения. В организациях заключено
почти 1400 коллективных договоров,
ими охвачено 62% общей численнос�
ти работающих. 

В последние годы социальное
партнерство характеризуется все
большим вовлечением в него работо�
дателей. Участие работодателей в пе�
реговорном процессе рассматрива�
ется как необходимое условие рас�
пределения ответственности за поло�
жение дел в социально�трудовой сфе�
ре. Растущая ответственность бизне�
са была названа одним из главных до�
стижений последних лет в социальном
партнерстве.

Региональное соглашение охваты�
вает наиболее важные стороны соци�
ально�трудовой сферы: экономику,
занятость населения, заработную
плату, охрану труда, защиту трудовых
прав работников, социальную защиту
населения.

Подчеркнуто, что основой для ре�
шения проблем социально�трудовой
сферы является дальнейшее устойчи�
вое развитие экономики. По итогам

работы ведущих отраслей в 2006 году,
ожидаемый рост валового региональ�
ного продукта к уровню 2005 года со�
ставит 105,1%. Рост объемов про�
мышленного производства составил
109%, объем работ в строительстве
возрос на 30%, оборот предприятий
розничной торговли — на 6%, платных
услуг — на 8%.

Освоенный объем инвестиций в ос�
новной капитал за счет всех источни�
ков финансирования в 2006 году воз�
рос на 12%. 

Рост доходов консолидированного
бюджета области в 2006 году составил
115,1% относительно 2005 года. Рас�
ходы бюджета возросли на 12,2%. На
финансирование экономики и жилищ�
но�коммунального хозяйства направ�
лено 19,3% всех расходов, на соци�
альную сферу — 68,4%.

Общая численность занятых в эко�
номике оценивается в 395,5 тыс. чело�
век. Численность официально зареги�
стрированных безработных уменьши�
лась на 0,8 тыс. человек и составила
6,3 тыс. человек. 

В истекшем году сохранилась поло�
жительная динамика основных соци�
альных показателей, характеризующих
уровень жизни населения. Реальные
денежные доходы населения увеличи�
лись по сравнению с 2005 годом на 7%,
реальная заработная плата — на 16%. 

С учетом дополнительных выплат,
осуществляемых в рамках реализации
национальных проектов, среднеме�
сячная заработная плата работников
бюджетных учреждений выросла: в
образовании — на 27,6%, в здравоох�
ранении и предоставлении социаль�
ных услуг — на 34,7%, деятельности
по организации отдыха, культуры и
спорта — на 29,4%. Вместе с тем в ря�
де отраслей не удалось ликвидиро�
вать просроченную задолженность по
заработной плате, хотя в 2006 году
она сократилась на 33,9 млн. рублей
(на 52,5%).

В числе основных задач, решению
которых в рамках нового соглашения
будет уделяться особое внимание, на�
звано повышение уровня оплаты тру�
да. Губернатор особо подчеркнул не�
обходимость удвоения в ближайший
период заработной платы трудящих�
ся, доведения ее в среднем по облас�

ти до уровня 15 тыс. рублей в месяц.
Отмечена также необходимость повы�
шения эффективности деятельности
организаций и предприятий с целью
недопущения образования задолжен�
ности по оплате труда, а также по уп�
лате взносов во внебюджетные фон�
ды. Будет сохранен контроль за тари�
фами на оплату жилищно�коммуналь�
ных услуг, проезд в общественном
транспорте. Важнейшим направлени�
ем останется поддержка материнства
и детства. Развитие самого социаль�
ного партнерства также рассматрива�
ется в качестве приоритета регио�
нальной политики. 

Подводя итоги обсуждения, 
Е.С. Строев отметил, что социальное
партнерство в области за последние
годы получило дальнейшее развитие.
Этому способствовало создание зако�
нодательной базы как на федераль�
ном, так и на региональном уровнях.
Но самое главное — это реальные ус�
пехи развития экономики региона.

Действующая в области система
социального партнерства создает хо�
рошую основу для диалога, вовлече�
ния сторон на всех уровнях в созида�
тельную работу по укреплению эконо�
мики и социальной сферы, росту до�
ходов работников и повышению уров�
ня жизни всего населения Орловщи�
ны, сказал Е.С. Строев.

По итогам обсуждения состоялось
подписание трехстороннего соглаше�
ния между коллегией Орловской об�
ласти, Федерацией профсоюзов и
объединением работодателей Орлов�
ской области на 2007 год. Соглашение
подписали: от коллегии Орловской
области — губернатор области, пред�
седатель коллегии Орловской облас�
ти Е.С. Строев, от Федерации профсо�
юзов — председатель Федерации
профсоюзов Орловской области 
А.Н. Евтеев, от объединения работо�
дателей — генеральный директор
ОАО "Орелоблгаз" М.А. Межнев.

На заседании была также заслуша�
на информация руководителя управ�
ления Федеральной антимонопольной
службы В.И. Юрасова о практике

применения законодательства о

конкуренции в Орловской области.

В работе коллегии приняли участие
председатель областного Совета на�
родных депутатов И.Я. Мосякин, глав�
ный федеральный инспектор в Орлов�
ской области В.В. Кабанов.

Пресс�служба губернатора.

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ
Вчера состоялось заседание коллегии области, которое

провел губернатор Е.С. Строев.

В свое время американское аэрокосмическое агентство НАСА затратило миллионы

долларов, чтобы изобрести авторучку для космонавтов — обычные не могли писать в

условиях невесомости. Наши решили иначе — пользовались на орбите копеечными

карандашами. Не только в заоблачных высотах, но и на земле�матушке простые

решения могут давать весомую экономию. Так, специалисты орловского 

ЗАО "Трактормаш", производители тракторов ОрТЗ (Т�150), нашли способ повышения

эффективности работы выпускаемой техники. И этот способ, не требующий от

землепашца космических затрат, оказался таким же простым, как карандаш в космосе. 

"Применение посевных и почвообрабатывающих агрегатов с использованием тракторов
ОрТЗ (Т�150К) на сдвоенных колесах позволяет значительно, от 8 до 26 процентов, экономить
топливо при почти таком же, от 12 до 24 процентов, повышении их производительности", —
считает директор Поволжской машиноиспытательной станции Вадим Пронин.

Вадим Михайлович отмечает еще одно не менее важное преимущество сдвоенных колес:

это более раннее проведение весенних полевых работ, что также имеет большие резервы повыше�
ния (5—25%) урожайности, особенно в почвенно�климатических зонах с дефицитом влаги в почве. 

"В последнее время все меньше и меньше говорят о переуплотнении почвы тяжелыми ма�
шино�тракторными агрегатами, а зря, т. к. учеными отмечается высокая эрозийная опасность
для наших пахотных земель из�за изменения структуры почвы, на что значительно влияет ее
переуплотнение. Достаточно сказать, например, что потери урожайности по следу колеи трак�
тора на сдвоенных колесах почти на 50% ниже, чем по следу трактора на одинарных колесах. И
это далеко не все преимущества несложного технологического решения", — говорит Пронин. 

Все дело в том, что все более возрастающая мощность современных тракторов и примене�
ние все более тяжелых навесных приспособлений — плугов, сеялок и т. п. — породили серьез�
ную проблему. Почва во время работы такой техники чрезмерно укатывается. Колеса пробук�
совывают. При этом и горючее сжигается вхолостую, и земля под колесами еще более уплот�
няется. Специалисты считают, что с энергоемкими широкозахватными агрегатами трактор
имеет в среднем 10%�ные потери на  буксование. Значит, каждый десятый литр топлива рас�
ходуется не на полезную работу. 

Очень простое технологическое решение — использование сдвоенных колес на тракто�
ре, позволяет без применения гусениц распределить давление техники на поверхность, в два
раза большую. При этом уменьшается давление на почву, снижается буксование при одновре�
менном повышении проходимости и тягово�сцепных качеств. Технология сдваивания колес
уже успешно опробована в хозяйствах разнообразных климатических зон России. Эффект не�
сомненный, что на орловских полях, что в Ставрополье или Самарской области.    

Заместитель генерального директора ЗАО "Трактормаш" Олег Пономарев говорит,
что трактора на сдвоенных колесах эффективно используются с комбинированными агрегата�
ми при поверхностной обработке почвы с одновременным внесением удобрений, севе широ�
козахватными агрегатами, трамбовке силосной массы, пахоте почв повышенной влажности, а
также глубокой пахоте. "Причем установка сдвоенных колес не изменяет конструкции тракто�
ра, придавая ему при этом совершенно новые эксплуатационные качества. Сегодня многие
сельхозпроизводители консультируются у нас по применению сдвоенных колес на тракторах
ОрТЗ и ХТЗ", — отмечает Олег Николаевич. 

С предприятием можно связаться в Орле по телефонам: (4862) 36�42�91, 36�42�92.
Адрес: 302023, г. Орел, пер. Артельный, д. 5. Сайт в Интернете: www.ortz.ru 
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